

# LA TIERRA

PRECIOS DE SU RIPCION	
Huesca, mes.	2 pesetas
Fuere	Trimestre 6 >
	Semestre 12 >
EXTRANJERO, AÑO	48 >

ANUNCIOS Y COMUNICADOS  
PRECIOS CONVENCIONALES

AÑO V | NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS | DIARIO DE LA MAÑANA | Redacción y Administración Mercado, 12 | Teléfono 273 | NUM. 1.212

## Actos convergentes Una sorpresa gratisima ECOS... Información agrícola

### ALMUDEBAR-GRAUS

Hoy, en Graus, se celebra, por primera vez, «La Fiesta del Niño», y al instituirse se tributa un homenaje a Costa, el vidente político que proclamó «La Escuela» como primer término de un programa regenerador.

Hoy, en Almudébar se reúne la Junta Social de Riegos del Alto Aragón con los propietarios de la citada villa, al objeto de iniciar la asociación para los trabajos de la puesta en riego, es decir, para tratar de «La Despensa», segundo y último término del programa sintético costista.

Ambos actos se complementan, ambos son de homenaje a Costa, pues ambos completan el programa abreviado del «León de Graus», que cual ninguno escribió y clamó por el aprovechamiento de las aguas que llevan al solar patrio a los fondos oceánicos.

Graus dirige toda la actuación del día de hoy a la Escuela; Almudébar la dedica a la Despensa, pero Graus apunta a la Despensa y Almudébar a la Escuela, pues la primera, la Escuela, es la base, la fuente y el origen de la segunda, la Despensa.

Graus busca al niño, que en breve será hombre, para cultivar su cerebro, para formarle, para hacer vivificador el espíritu que dirige las fuerzas naturales que hacen encauza, dirige y aprovecha para producir riqueza.

Almudébar, al asociarse ante la apremiante necesidad de aprovechar las fuerzas que le dan dominadas, tendrá impulsada por esa misma necesidad, que volver su vista a la escuela y atenderla y desenvolverla, haciéndola órgano apropiado a la función que se le encomienda.

Y ambas villas en plazo breve, y todas en plazo no lejano, tendrán que volver la vista a la enseñanza fundamental, no queriendo una escuela que viva en ambiente artificial, sino que ecarne en la realidad viva y sangrante, que lo sea de niños y de adultos, que mire al porvenir, pero sin olvidar el presente, que nos interesa más íntimamente que lo que se brinda a plazo largo.

Costa, triunfa; Costa sigue acreciendo su influjo cada día con más intensidad y a él hemos de volver los ojos, pues como en la Naturaleza forjó sus ideas y en ella vivimos, a ella tenemos que tender.

Si va de ejemplar enseñanza a todos la coincidencia de los actos que hoy se celebran en Almudébar y Graus, dos de las más importantes villas alto aragonesas, y sigamos el camino que inician, esperando por cualquiera de los términos del famoso programa, pues sea cualquiera el punto inicial hemos de llegar al mismo resltado: al engrandecimiento de España y a humanizar las condiciones de vida del individuo.

A buen seguro que el público oscense recibirá hoy una gratísima sorpresa con el anuncio, aparecido en otro lugar de este número, de la interesante película «Para toda la vida».

El proyecto de su representación nos consta despertó extraordinaria ansiedad entre los aficionados al «film»; ya, no tan sólo por el espíritu y motivo que imperan en «Para toda la vida», sino por el desarrollo altamente nuevo y educador que tan sólo un autor como Jacinto Benavente sabe imprimir cuando se lo propone.

La finalidad de la Empresa del Olimpia no es la de dar a su Teatro carácter de inauguración representando la preciosa película «Para toda la vida»; ya que acontecimiento tan extraordinario se reserva con todos los honores para mañana y pasado con la actuación de la compañía de Opera del Real y el maravilloso tenor Miguel Fleta.

No se trata de inauguración, decimos únicamente que el orden escalonado de representaciones cinematográficas, de las cuales tan sólo posee la exclusiva la Empresa del Olimpia, ran corrida la fecha de hoy había de privarse nuestro público de la «Para toda la vida»; a lo cual no pueden avenirse los deseos de la Empresa atendidos sus propósitos de brindar lo más rotable en esta clase de producciones.

Creemos con ello existe un motivo de agradecimiento por parte del público, quien seguramente lo expresará con su asistencia hoy al Olimpia compensado con el éxito seguro de «Para toda la vida».

### El fósforo incendiado

Según estadísticas recientes, los casos de anormalidad cerebral ocurridos en esta primera parte del siglo XX alcanzan una cifra aterradora.

La mitad de la Humanidad está loca y la otra mitad tonta, con las naturales excepciones en ambas porciones.

Parece ser que a la escasez de fósforo que la nueva generación va adquiriendo de sus antecesores, se une un fenómeno curioso. Esto es, que en unas ocasiones el fósforo, por su gran densidad, está, produciendo la locura, y en otros se a lormece por falta de riego vital y provoca la mímese.

Verdaderamente no es agradable el resultado de la estadística, que ya de por sí es ciencia de comendimiento y constancia impropia en nuestros días de exaltación y nerviosismo, pero sí es curioso en cuanto viene muy oportunamente, a hacer un llamamiento a la Humanidad, mal decantada por los derroteros de la obsesión de Vicio y la Ambición.

El fósforo incendiado, que deslumbra momentáneamente y atrae falsamente la atención del pacato o del niño, es el símbolo más exacto de la exaltación de ese otro fósforo, cerebral, que lamea, produciendo el genio o tortura, provocando la alucinación o la locura.

Si los hombres supiésemos vivir esta lección que nos dan los sabios estadísticos, serviría para allanar muchos de nuestros obstáculos y no pocas de nuestras flaquezas. Porque dice claramente que el secreto está en la paz, llámese equilibrio, digase conformidad en el Destino.

Entre locos y memos, ¿qué porvenir espera a los cerebros que se están formando?

Bien es verdad que esas mismas estadísticas acusan que hay hombres que, se obsesionan con la cifra, que buscan avariciosamente el resultado de todos los países del mundo, en materias médicas que les ocupan... En resumen, que son o locos, o tontos, según escriban el resultado de sus investigaciones por flameo de genio que desea mejoramiento de raza, o pacientísimos cándidos que creen en la gloria de una estadística.—X.

### La niña que estudia Historia Sagrada

—Dime, mamá, ¿por qué Jesús, al resucitar, se presentó primero a las mujeres?

—Porque quería que la noticia se supiese pronto y en todas partes.

### DEPORTES

Hoy, a las cinco y media de la tarde, juegan un partido de fútbol en el campo del Huesca F. C. el equipo infantil de esta Sociedad y el Racing S. C.

Los equipos se alinearán así: Huesca F. C.: Martínez, Torrente-Matieta, Trisán (A.) Estauín (A.) Isábal, Sentolaria-Campo Lluna- Noñé-Trisán (F.).

Racing S. C.: Lanzarote, Muñoz-Miranda, Jalle-Bercial-Soria, Sarasa-Bitrián-Gil-Alberto Sánchez.

### Solicitan madrina

La solicitan los soldados Manuel Avisbal Vicente, Santos y Mateo Vicente de la tercera compañía del Grupo de Intendencia de Melilla, y Gerardo García, de la segunda compañía del mismo.

### Impresiones y comentarios

Ya hay harinas disponibles procedentes del trigo adquirido en Australia y el Gobierno ha dispuesto que se vendan a 60 pesetas sin envases los cien kilos en las fábricas. Es decir, que después de muchos cabildos y de tanto decir que al poner a la venta tal producto se haría en forma que no perjudicase al mercado nacional, éste sale perjudicado en gran manera y sólo se benefician los molineros y el público residente cerca de las fábricas transformadoras.

Y aventuramos al decir que el público del litoral se beneficiará, pues aún no sabemos si el pan bajará de precio con relación a la harina.

A estas fechas el pan ha debido rebajar su precio diez céntimos ea kilo, ya que esa harina vale ocho o diez pesetas menos en saca de lo que valía hasta ahora la de producción nacional. Lo más probable será que el gran público no alcance los beneficios de la importación de trigos exóticos, y el beneficio íntegro quede entre las manos de fabricantes, panaderos, etc., etc.

En los ecéteras hay margen para que el lector ponga lo que más le agrade.

Es el caso que a consecuencia de estos hechos, el mercado en general ha de resentirse, pues difícilmente van a hacerse adquisiciones de trigos y harinas en el interior, con destino a las costas, a los precios sostenidos y en alza que hasta la fecha se registraban.

Esto en lo concerniente a un inmediato porvenir; que si miramos las cosas con vista a la nueva cosecha, ésta ha de notar los actuales hechos y sufrir las consecuencias de los mismos en un grado que no se alcanza a precisar, pero que es indudable que en nada ha de beneficiarse.

Esperamos, sin embargo, los trabajos de Gobierno encaminados a no perjudicar al pequeño propietario cuando éste saque sus productos a la venta, pues así lo tiene prometido solemnemente. No se nos alcanza en qué pueda consistir esa protección, y aun creemos que el principio de ella hubiera sido fijar el precio de las harinas de trigos exóticos al precio de los nacionales. Pero, aunque ha dispuesto que se venda la harina en Barcelona más barata que en Valladolid, como son gente fértiles en recursos, ¡quién sabe lo que tendrán pensado!..

La cosecha de granos de pienso va a ser pequeña en España. El agua ha llegado harto tarde, cuando ya daban comienzo las labores preparatorias de la siega, y en algunas regiones, ya comenzadas. Nada puede vaticinarse sobre precios de la nueva cosecha, ya que los que hasta la fecha se ofrecen no tienen estabilidad, y más bien se cotizan altos, buscando la paridad de los viejos en 47-50 pesetas los 100 kilos con sacco en Alicante y baja Extremadura, lo que supone un descenso considerable con relación a los granos viejos disponibles, pero la generalidad de los compradores estiman que tales precios al principio de campaña son impracticables todavía. Sin embargo, nada tan inestable como esta cuestión del cebado. El año pasado por esta época, se cotizaba la cebada en tales puntos citados, a 22 pesetas los 100 kilos. Todos creímos que llegada la avalancha o grueso de la oferta, esas primeras ofertas descenderían; pero no ocurrió sino todo lo contrario. Terminada la recolección, los granos de pienso se cotizaron con 5 pesetas de alza sobre los primeros ofrecidos, y lentamente, todo el año han ido elevando sus cotizaciones hasta el extremo que aquellas cebadas que en Mayo y Junio cotizábanse a 22 pesetas, son las que hoy se pagan a 55 pesetas, sin que ni un momento haya flaqueado ni el ánimo de los productores, ni la firmeza del mercado.

La llegada de las cebadas de Marruecos, ha coincidido con la falta de las nacionales, pero no han afectado a las pocas existencias disponibles, pues no por eso han bajado de precios.

Ahora dícese que con la baja de los francos descienden los precios en Francia, pero es lo cierto que no hay grandes disponibilidades en la actualidad, y el mercado catalán, principal consumidor de ellas, ha estado punto menos que desabastecido todo el mes de Mayo. Recientemente ha habido arribos de algunos pequeños barcos, insuficientes para la demanda, y sino llegasen más hasta la recolección, es seguro que las cebadas y avenas nacionales empezarían cotizándose a buenos precios.

### UNO DEL AGRO.

### En honor de Fleta | Concierto público

Para festejar la llegada a Huesca del gran divo baturro Miguel Fleta, la rondalla del Real Club Deportivo España obsequiará al eminente tenor con unas jotás.

Saldrá la rondalla el lunes, a las nueve y media de la noche, del Centro Católico (Plaza de San Pedro), yendo directamente a la casa donde se hospede Fleta. El ya popular cantador Manolo Navarro, cantará unas hermosas coplas dedicadas al hijo de Albalate.

Hay una desmedida expectación por oír de nuevo al cantador Navarro, quien cuenta ya en Huesca con buen número de admiradores. Dígalo sino el público abundante que todas las noches se reúne en la Plaza de San Pedro para admirar las facultades de este muchacho.

Después de ser rondado Fleta los que deseen rondar alguna puerta pueden hacerlo constar al director de la rondalla don Jesús Asún.

Esta tarde, de siete a nueve, dará su acostumbrado concierto la Banda militar que tan acertadamente dirige su músico mayor don Daniel Macías, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Piedra Santa, pasodoble.
- 2.º ¡Pobre Viejita.!, tango argentino.
- 3.º Los Saltimbanquis, fantasía.
- 4.º La Moza de Campanillas, coro y paranda.
- 5.º Versailles, marcha.

### Sociedad

Llegaron de Zaragoza para pasar unos días con los señores de Mateos, la distinguida señora doña Carmen Martí de Amori-bieta y su precioso hijo Mari-nito y la bellísima señorita Nati-júzquiza. TOBAGONESES Diputación de Huesca Sean bien venidos.

## VIRUTAS La edad del hombre

### RECORDEMOS:

#### El camino de Doña Muerte

Nada más que odios, que venganza, que satisfacer deseos de justa compensación, que matar a quien mató, que la pague quien la hizo...

La ciudad alegre y confiada, algo cosmopolita y atuada a la europea, sonreía serenamente en este día en que el calendario rigidamente nos dice que es el 9 de Mayo.

Día nueve de ese mes que Natura consagró a las flores, a los pajarillos, al amor, amor de Dios infinito y sabio que a veces es perdón o es cariño, o es caricia...

La Moncloa está alegre, pían los pájaros en la rosaleda, las acacias huelen a miel, y el cielo es azul.

Envuelto en mis quimeras he paseado a lo largo de las glorietas hojeando un periódico, he tenido que arrojarlo al suelo y pisotearlo, no había más que un relato de un crimen monstruo, en que todos pedían juntamente la justa venganza.

Allí se mostraban las fotografías de los criminales y desde Rosales bajaban los gritos de los voceadores de periódicos y de los chiquillos y las discusiones de los hombres; el crimen horrendo debía ser vengado, la voz de la justicia lo pedía a gritos; no podía quedar impune tamaña monstruosidad, había quien proponía diversos tormentos que a nuestra imaginación le hubieran parecido demasia...

Bailes Verbeneros, chiquillas sonrientes, cañas y toros en la plaza, cielo azul, flores, muchas flores y pajarillos amorosos que cantaban libertad... Mañana día de justicia, día de venganza, día de equidad, día de ley cumplida...

Los hombres no quisieron perdonar; el Código no les dejaba, no había por donde aconsejar al Monarca bueno el indulto... Los humanos no querían perdonar a otros humanos.

Y el día fue espléndido, y hubo toros en una plaza de Carabanchel que nos recuerda «La verbena de la Paloma».

En la cárcel se vió la bandera negra, la bandera de luto... La petición estaba cumplimentada, la venganza humana también, sólo mi corazón y el de otros muchos se resistían a tan cruel verdad...

Aquella noche los borrachines andariegos entre copa y copa, comentaban los gestos últimos de los reos, y la finura «artística» de Antonio Marquez.

Y, nosotros con el alma enlutada y la fantasía por quimera poníamos los ojos en Dios, en su justicia omnipotente, que a veces es perdón, o es cariño, o es consejo, o es caricia...

Y el cielo mismo parecía acompañarnos en nuestro luto...

MIGUEL SERRATE Y AZNAR.

Torrente de Cinea, 8 Mayo 1925

Aunque la vida del hombre tiene en general una duración muy limitada, observanse de vez en cuando casos excepcionales de individuos, cuya edad ha sobrepasado en mucho a la de los conocidos personajes bíblicos.

El caso más notable de longevidad que registra la Historia, se refiere al inglés Tomás Carn, el cual, según se desprende de un cartulario de uno de los archivos parroquiales de Londres, nació en dicha ciudad en 28 de Enero de 1588, y no murió, según el mismo cartulario, sino hasta el año 1795, de suerte que según estos datos había llegado a la edad de doscientos siete años.

Entre los escoceses no son raros los longevos, mereciendo citarse especialmente el de San Mungo, fundador del venerable obispado de Glasgow, de quien se dice que alcanzó la edad de ciento ochenta y cinco años.

Un aldeano inglés, llamado Tomás Parr, llegó a los ciento cincuenta y dos años de edad, cuando un hijo suyo contaba ya ciento veintisiete. A los ciento un años fué condenado Parr a prisión por atentado a la moral, y a los ciento veinte años se casó con una viuda, la cual afirmaba no haber rozado nunca en él la menor señal de su avanzada edad.

El cirujano Póltman, nacido en la Lorena, pudo celebrar en perfecto estado de salud el 140 aniversario de su nacimiento. Aún el día antes de morir practicó una gran operación a su esposa, con motivo de un cáncer. Se refiere además de él que desde sus ciento veinticinco años no transcurrió un solo día que no estuviese bebido.

También observó una vida igualmente desarreglada el cirujano Espagao, del departamento del Garona, por cuyo motivo sólo pudo llegar a los ciento doce años.

La inscripción de una lápida funeraria de un cementerio escocés hace asimismo alusión a la acción saludable producida por el uso continuado de la cerveza, diciendo: «Bajo esta losa descansan los restos de Brown, quien, a fuerza de cerveza fuerte, logró alcanzar la edad de ciento veinte años. Casi siempre estaba bebido, volviéndose tan furioso en este estado, que hasta infundía terror a la misma muerte. Un día en que por excepción no se había embriagado, la muerte cobró valor y se apoderó de él, saliendo vencedora en la lucha con este empedernido borracho, sin igual en su género».

Tampoco había seguido una vida higiénica Isabel Durieux, a pesar de lo cual llegó a los ciento cuarenta años. De ella se dice que se tomaba cada día aproximadamente una cuarenta tazas de café.

## Noticias

A todo labrador interesa conocer las condiciones en que el BANCO ARAGONES asegura contra el riesgo de incendio las cosechas, las casas de labranza, el mobiliario agrícola, y en general cuanto constituye su patrimonio.



# Información de Provincias y del Extranjero

(Conferencias telefónicas y telegráficas de nuestros corresponsales)

El servicio de Teléfonos

## Un abuso escandaloso

De algún tiempo a esta parte, no hay día que en la Prensa dejen de publicarse quejas y noticias referentes al deplorable servicio de Teléfonos, desde que del mismo se hizo cargo la nueva Compañía, queja que ha recogido el presidente del Directorio y que ha prometido poner remedio en recientes declaraciones. Malo podía ser el servicio en otras poblaciones, pero no creemos pueda igualarse al que padecemos en Huesca, en donde, sobre todo por la noche, no hay medio de comunicar con nadie y menos mal si el abonado no se oye algún desplante de los niños encargados del servicio.

Señor director de Teléfonos: ¿no hay medio de evitar estos abusos y obligar a los encargados del servicio que tratan a los señores abonados con el respeto y educación que se merecen? límite en sus funciones, pero no que siendo indivisible, y está

## MERCADOS

Cotizaciones

**VALLADOLID.** —Trigos: La característica de los mercados del país es de firmeza en las cotizaciones y calma y poca actividad en el tráfico, pues tanto vendedores como compradores se limitan a negociar aquello más preciso para seguir su marcha ordinaria.

Novedades no pueden esperarse ya en lo que falta de campaña, ni el concepto agrícola, ni en el comercial e industrial. La molinería irá surtiendo el consumo con normalidad, sabiéndose que hay trigo sobrante para las necesidades de estos tres meses hasta nuevos trigos, que se podrán utilizar ya pronto en las regiones adelantadas, y en las de ambas Castillas y otras del centro, para Agosto.

De precios tampoco habrá modificaciones notables, siendo muy posible que se paguen los nuevos con poca diferencia de los viejos, si como es de esperar resultan clases buenas, bien granadas y de peso.

Ofertas de partidas hay las siguientes:

De Palencia a 53'48 pesetas los 100 kilos y de Osorno, Frómista, Paredes de Nava y Salamanca a 53'20 ídem.

Tanto la oferta como la demanda son regulares, sin que se tenga noticia de operaciones realizadas.

La tendencia del negocio es de encalmamiento.

De Barcelona, las noticias que se reciben, dan cuenta de algunas operaciones realizadas en trigos del país, para mezclas con los extranjeros, pero no revisten importancia, dada la capacidad consumidora de aquella plaza.

Centeno: Se ofrece en partidas a 44'58 pesetas los 100 kilos en Salamanca y a 46'95 ídem en nuestra plaza.

Cebada: Ofrecese nueva, de procedencia de Levante por 49 pesetas los 100 kilos.

Avena: sin ofertas.

Los demás granos, arroz y algarrobas, sin variación.

Acite: Las últimas ofertas de Andalucía pretenden con algo de baja a 23'25 pesetas los 11'50 kilos en línea general.

**SEVILLA.** —Sin variación en el mercado de aceites, son pocas las operaciones de que se tiene conocimiento y los precios no varían.

**BARCELONA.** —Continúa el retraimiento de los compradores de trigo y no se sabe de ninguna operación.

Se ha dado a conocer la forma de venta de las harinas intervenidas y esto acentúa el retraimiento.

## La reunión del Directorio

# Regresan los Reyes a Madrid

El Príncipe de Asturias marchará el día 10 a Valencia.—En Marruecos hay tranquilidad.—Suplementos de créditos para Africa.—Noticias de Barcelona y del Extranjero

### Consejo del Directorio

**MADRID, 6.**—A las diez de la noche ha terminado la acostumbrada reunión del Directorio militar a la que han asistido los subsecretarios de Fomento, Estado y Guerra.

A la salida el general Valle Espinosa ha manifestado a los periodistas que se habían despedido varios asuntos de trámite y que el subsecretario de Hacienda había dado extensa cuenta de todos los permoneos referentes al concierto económico acordado con los representantes de las Diputaciones vascas, pormenores que han de ser de gran importancia para la redacción del correspondiente Decreto, cuyo proyecto ha quedado aprobado esta tarde.

Ha quedado también aprobado un proyecto de Decreto por el que se concede derechos pasivos a los maestros armeros de los regimientos.

El marqués de Magaz ha teleografiado—ha dicho—desde Barcelona que no ha habido novedad alguna y que van a tomar el tren para regresar a la Corte. Igualmente comunica desde Tehuacán el marqués de Estella que en toda nuestra zona hay tranquilidad.

### Invasión de terrenos ajenos

Una Comisión de Alburquerque ha visitado al general Valle Espinosa para poner en su conocimiento que los vecinos de dicho pueblo de Alburquerque, invaden los terrenos que no son de su propiedad y los utilizan en su provecho para pastar sus ganados.

El general Valle Espinosa les ha prometido poner coto y remedio a esas intromisiones abusivas de aquellos vecinos, procurando, además, que no se altere el orden público.

### La emisión de obligaciones del Tesoro

Según los datos que se tienen de toda España relacionados con la emisión de las obligaciones del Tesoro, resulta que han tomado parte en la misma, llevando su dinero 41.073 personas y por valor de 5.137.725 500 pesetas, cubriéndose, como se ve, más de diez veces.

### Nota de la Presidencia

Se ha facilitado una nota oficial en la presidencia en la que entre otras cosas se dice lo siguiente:

Se ha llegado, después de laboriosas gestiones, a un acuerdo económico con los representantes de las Diputaciones vascas, acuerdo que en el orden económico favorece al Estado y a las Diputaciones que lo han contratado, constituyendo una verdadera garantía para el futuro en las relaciones económicas de las dos partes contratantes.

Es completa la tranquilidad que reina en toda nuestra zona de protectorado de Marruecos, notándose una gran reacción contra los rebeldes en la zona francesa, de lo que debemos alegrarnos, pues no debemos perder de vista que se trata de un enemigo común.

Las negociaciones con nuestros amigos los franceses para llegar a un completo acuerdo en la actuación de cada uno de los dos Estados interesados en la tranquilidad de aquella zona, van por muy buen camino y dentro de muy pocos días se celebrarán entrevistas oficiales con objeto de concretar el plan que se ha de seguir.

### Despacho con el presidente

Con el presidente interino del Directorio, general Gómez Jordana, han despachado los sub-

secretarios de Hacienda, Gobernación y el de Instrucción pública

### En casa de Romanones

Esta mañana se han reunido en casa del expresidente del Consejo, señor conde de Romanones, los exministros principales que acatan su jefatura, para acordar lo concerniente a los actos que han de organizarse en honor de Sagaste, con motivo del centenario de su nacimiento. No han hecho más que cambiar impresiones sin que se haya llegado a un acuerdo concreto.

### Suplementos de crédito

Publica la «Gaceta» tres Reales decretos concediendo suplementos de créditos por un valor total de 66 millones 498'841 pesetas con destino a gastos de Marruecos.

### Una conferencia

En el domicilio social de la Asociación general de Agricultores y Ganaderos de España ha pronunciado una interesantísima conferencia sobre el cultivo especial de los cereales. La concurrencia ha sido numerosa y el conferenciante muy felicitado.

### Una denuncia

Don Francisco Serrano Martín, en nombre del Banco Hispano-americano, ha presentado una denuncia contra el empleado del mismo señor Lorente por sustracción de 107.000 pesetas, creyéndose que las sustracción la ha verificado de una carta en la que habían llegado.

### Las tierras de la emperatriz Eugenia

Ha llegado una comisión del pueblo de Huerto-Tajar, de la provincia de Granada, acompañada de la Asociación de Labradores de Granada, con objeto de interesar del Directorio la concesión de las tierras llamadas «de la emperatriz Eugenia», a los vecinos de dicho pueblo que son los que durante muchos años las han trabajado y ahora resulta que por el mismo precio que ofrecían estos colonos las han vendido a personas extrañas.

### Sacerdote accidentado

Ha sido llevado a una clínica del Bulevard de Madrid un sacerdote que ha caído sin conocimiento en la plaza de Alfonso Martínez.

Según el médico que le ha visitado, este sacerdote padece un «coma digestivo».

En grave estado ha sido conducido con toda clase de precauciones al hospital de la Princesa.

### Viaje del príncipe de Asturias

El día 10 marchará a Valencia el príncipe de Asturias. En la capital del Turia preparan en su honor el siguiente programa:

Día 10. Llegada del príncipe. Este irá primeramente a la ca-

tedral y después a capitania general donde ha de hospedarse.

A la tarde habrá en la plaza de toros una reproducción del homenaje al himno regional y una becerrada aristocrática organizada por la Sociedad del Toro de pichón.

A la noche asistirá el príncipe a una función de gala en el Teatro Principal e impondrá al maestro Serrano las insignias de la Cruz del Mérito Militar que le fué concedida por haber compuesto la Canción del Soldado.

Día 11. Procesión presidida por el príncipe.

Día 12. El príncipe visitará los altos hornos de Sagunto.

### Banquete a Semprún

En el hotel Lóriga se ha obsequiado al gobernador civil de Madrid señor Semprún con un banquete que ha estado muy concurrido, sobre todo de vallisoletanos y aragoneses, muchos de los cuales se han trasladado a la Corte con este exclusivo objeto. Al terminar el banquete, el señor Casado leyó las muchas adhesiones recibidas, y el señor Semprún agradeció en sentidas frases el homenaje.

### Partido de fútbol

Se ha celebrado hoy en Chamartín un partido de fútbol entre los equipos Sporting de Gijón y Real Madrid, empatando a cuatro tantos.

### Un atropello

Esta mañana descendía por la Avenida del Conde Peñalver una camioneta cargada de arena, y desviándose del camino que llevaba penetró en la acera, rompiendo por completo el escaparate de una zapatería e hiriendo a una señora que iba con un niño y a un ciclista.

La señora tiene heridas graves en los brazos y piernas y el ciclista en la muñeca.

## Noticias de Barcelona

### Fiesta benéfica

**BARCELONA.**—Mañana organizará el Casino de Llobregat una fiesta benéfica en honor del soldado.

### Don Alfonso pasea

Hoy ha salido Su Majestad el Rey D. Alfonso de paseo por las principales calles de la ciudad.

### Los coros Clavé

Hoy han salido para Madrid los coros Clavé, y en ellos va el corista más viejo de Cataluña.

### Dice Roig y Bergadá

El exministro catalán señor Roig y Bergadá ha manifestado que su opinión es de que el Directorio debía convocar lo más pronto posible elecciones generales con objeto de el gir los concejales que deban desarrollar el Estatuto municipal.

### Regreso de los Reyes a Madrid

Tomaron el tren en el apeadero de Gracia a las 20'30, observándose las siguientes prevenciones:

A semejanza de lo que se practica en Madrid, recibieron a las augustas personas en el vestíbulo (el de la calle de Clais) las primeras autoridades, exministros, grandes de España, senadores, cónsules generales, acompañados de sus señoras, damas de la Reina, damas de la Orden de María Luisa y señores prelados.

La escalera que da acceso al andén se mantuvo completamente despejada.

En dicho andén entrando por el paseo de Gracia ocuparon puesto los demás invitados de tras el cordón que se coloca para que quede libre el espacio, por donde ha pasado la Familia Real.

Diez minutos antes de la salida del tren y mediante oportuna fiscalización de la policía, se permitió la entrada al público en la parte de andén que a este fin se reserva y hasta el número que cupo, entrando también por el paseo de Gracia, por lo que no pudieron ya pasar a su sitio los invitados que se retrasaron.

Al arrancar el tren han sonado muchos aplausos entusiastas de despedida.

## Información de Marruecos

### Varias noticias

**MELILLA.**—Mañana, segundo aniversario de la muerte del teniente coronel del Tercio, señor Valenzuela, se dirán misas en todas las iglesias y en el campamento de Ben Tiemp, donde se hallan los legionarios.

—Las escuadrillas bombardearon los poblados, incendiando las mieses. Acudieron los indígenas a sofocar los incendios y fueron ametrallados.

—Cuando regresaba al puerto el pesquero «Juan Manuel», un golpe de mar le abrió una vía de agua, hundiéndose. Otro pesquero recogió a los tripulantes.

—Se sabe que las autoridades francesas dan ocupación actualmente a unos 40 000 indígenas, en su mayoría pertenecientes a las cabillas rifeñas. Los indígenas son vigilados para impedir que regresen a sus cabillas.

—La avanzadilla de Benítez y otras posiciones de Tizzi-Asahicieron fuego de fusil y ametralladora contra grupos enemigos.

### Convoy sorprendido

**TETUAN.**—La jarca amiga de R'Gaya preparó una emboscada la noche pasada, sorprendiendo un convoy rebelde, quienes dejaron abandonadas varias mujeres.

La aviación ha bombardeado el poblado de Remak, no efectuando más vuelos a causa del mal estado atmosférico.

En Punta Palmera se descubrió un pequeño convoy, dispersándolo.

Ha llovido torrencialmente durante la pasada noche, descargando después fuerte granizada.

El pedrisco ha causado grandes daños en los sembrados, no recordándose otro igual.

—Los soldados que prestan servicio de vigilancia recogieron el cadáver del paisano Luis Marcos, que flotaba en el agua del río Gualcaya. Se supone que se trata de un suicidio.

## Extranjero

### Conferencia de un médico español

**LONDRES.**—La Real Academia de Medicina ha celebrado su reunión anual a la que ha

asistido el nuevo miembro doctor Antonio Tapias, que ha leído un notable trabajo sobre «Cirugía práctica de la faringe».

El doctor Tapias fué muy felicitado por todos sus compañeros y particularmente por el presidente de la Academia sir Sairt Clair Thompson.

El señor Tapias está siendo muy agasajado por sus colegas.

Miembros de esta corporación, de nacionalidad española, fué el doctor don Federico Rubio y actualmente lo son los doctores Cardenal, de Barcelona y Tapias, de Madrid.

### Represión del comunismo

**SOFIA.**—Continúan las batidas de la policía contra los comunistas.

Se han realizado más de 450 detenciones de individuos extranjeros e indocumentados, sin profesión conocida.

En Varna se han operado 140 detenciones de individuos que se sabe han participado en los últimos complotos.

En Buzgas, fueron detenidos por la policía tres comunistas. Dos de ellos intentaron escapar, siendo entonces muertos por la policía.

## «LA TIERRA» en Zaragoza

### Hallazgo de un cadáver

Dicen de Caspe que flotando en las aguas del Ebro, ha sido hallado el cadáver de un hombre que no ha sido identificado y que representa tener unos cuarenta años de edad.

### Robo en una torre

En el camino del Gállego, en una de las torres que allí existen, propiedad de doña Julia Castell, se ha cometido un robo durante la noche última sin que hasta la fecha hayan sido habidos los ladrones, los cuales se llevaron cuanto de algún valor había en la casa.

### Se marcha

Sale para Madrid, por varios asuntos de la ciudad, el alcalde señor González de Salazar.

### Los Riegos

El gobernador ha dado cuenta de una carta que ha recibido del director de los Grandes Riegos, quien le manifiesta que el día 4 del actual salieron para el ministerio de Fomento, los primeros proyectos parciales del tramo segundo del canal de Monnegros.

Como se ha introducido pequeña modificación por indicación del gobernador, ha pedido a Madrid que la aprobación de esa reforma pueda ser tramitada por teléfono para evitar pérdida de tiempo.

El gobernador ha escrito al general Vives para que se interese por el asunto.

### Las obras del Huerva

Por indicación expresa del señor gobernador ha visitado esta mañana al alcalde el concejal señor Gascón de Góior, quien ha transmitido a la autoridad municipal el deseo del gobernador de que el Ayuntamiento, sin dilación, resuelva lo referente a la cesión al contratista de los terrenos aguas abajo de la cubrición del Herve, para evitar como denunciaba el otro día al Ayuntamiento el señor Gascón de Góior, dentro de pocos días queden ciento cincuenta obreros sin trabajo.

### El triunfo de Fleta

El comentario general de hoy ha sido el triunfo alcanzado ayer por Fleta en la ópera «Carmen» representada anoche en el teatro Ciró.

El público experimentó momentos de gran emoción significada con explosiones de entusiasmo al final de cada número.

Terminada la ópera cantó el [Ay] [A] con un gusto y arte inenarrables.

Para la función de mañana, a beneficio de la Prensa hace ya días que no hay ninguna localidad.

Fleta tiene dos o tres números.

Diputación de Huesca

# OLIMPIA

## Para toda la vida

Se proyectará hoy completa en todas las sesiones

A las cuatro, infantil.  
A las seis y media, popular.  
A las diez, SELECTA.

Para más detalles, por programas de mano.

NOTA. Los señores abonados a la temporada de OPERA, se les reservará sus localidades en taquilla, hasta las cuatro de la tarde, en donde las podrán recoger mediante la presentación de la tarjeta de abono a la citada temporada de OPERA y los cuales disfrutará de un 20 por 100 de bonificación de los precios corrientes.



GLORIOSA AURORA

Fleta lanzó sus primeros gorjeos conduciendo verdura al Mercado

El tema preferente y obligado de la vida mundana en nuestra capital y provincia, sabido es lo constituye, hace algún tiempo el próximo acontecimiento artístico y musical, proyectado para los próximos días, siete y ocho, con motivo de la inauguración del nuevo Teatro Olimpia; edificio soberbio y magnífico que por su acabada y perfecta suntuosidad ha enriquecido a una de nuestras principales calles, como es el Coso, de un adorno y ornato del que pocas ciudades les es dado poseer.

El anhelo unánime por llegar a promesas de solemnizarla con los honores más espléndidos y fastuosos, nos deparó ayer una ocasión para nosotros gratísima, de la que hemos creído oportuno hacer participar a los lectores.

De íntima charla nos hallábamos, después de tomar café por la noche cuatro amigos rodeando sentados un velador del Bar Moderno. Uno de los contertulios cuyo nombre callo, a su requerimiento se expresó del siguiente modo:

—Conozco a «Migueler» no se me «apaña» llamarlo de otro modo, hace 24 años; o sea cuando le enseñaban a andar, que tenía próximamente once meses. Después le vi en Albalate varias veces ir a la escuela, hasta que sus padres y fue muy pronto, lo destinaban ya para hortalano, y con el fin de instruirlo fue enviado a Cogullada (Zaragoza), a las órdenes de dos hermanas que allí tenían su residencia.

—Muy de temprano salía de la «torre» con verdura en un carro al Mercado, y sin duda para «no tener miedo» pues era antes de rayar el día, cantaba hasta desgajarse jotas y más jotas, sin orden musical pero con un sabor regional, y un arte tan exquisito y un timbre tan vibrante que—creo usted a pesar de ser la hora en que la naturaleza despierta, y los pajaros todos entonan sus himnos al cantar «Migueler», un silencio y mutismo general se imponía.

—«Cierta día—no recuerdo la fecha exacta de la primavera del año 1918, se presentó otro hortalano vecino a un señor músico, llamado Miguel Aso, diciéndole que todas las mañanas «oía cantar a un zagal de una manera que hacía llorar de gusto» y si no tenía inconveniente, procurara «oírlo» y a buen seguro le pondría el corazón en un puño.»

«Esta fue, a mi entender, la manera de que Dios se sirvió para señalar a «Migueler» el camino de sus triunfos y sus glorias. El señor Aso asombrado ante aquella voz maravillosa, puso todo empeño y lo consiguió, en enseñarle música.»

—Aquel año, tomó parte «Migueler» en un concurso de jotas para las fiestas del Pilar. No sé quién tuvo la culpa pero el tribunal no le dió ninguno de los premios señalados.

—También esta contrariedad, fue sin duda milagrosa, pues «avergonzado» y contrariado se marchó «Migueler» contra la voluntad de muchos a Barcelona, al lado de un hermano que tenía allí de guardia municipal. Al enterarse este hermano de lo ocurrido, se sirvió de sus relaciones para que algún «inteligente» la aconsejara con imparcialidad sobre las facultades de «Migueler».

—Gran impresión debió causar su voz, cuando a los pocos días le señalaron hora par dar lección de música y vocalización en el conservatorio del Liceo. Por cierto que, una de las profesoras, quedó tan prendada de la voz de «Migueler», que consagró todo su esfuerzo y empeño en instruirlo a toda prisa, para presentarlo inmediatamente en público; por estar segurísima según decía, de que el éxito sería rotundo y completo como ninguno.

—Todo estaba ya preparado y dispuesto para debutar «Migueler» con un acto de la ópera «Otello», pero a ello, se opuso tenazmente su primer profesor, don Miguel Aso, que al enterarse de ello se dirigió precipitadamente a Barcelona, por creer era muy prematuro el debut. A pesar de estar muy ilusionado con ello «Migueler», este obedeció a los consejos de su primer maestro, basándose en el temor de que se le quisiera explotar antes de hora, o para ciertos fines, con los empresarios y músicos hay que ir con pies de plomo.

—En su día debutó, con éxito tan ruidoso que los periódicos de Barcelona estuvieron mucho tiempo hablando de Miguel Fleta, el «Gavarré aragonés».

—Muy pronto se dirigió a Italia, Milán, etc., y en «todo lo que pudieramos añadir de la vida artística triunfal»; oscureció el cielo por la muerte de Gavarré y Caruso un nuevo sol brilló con mayor potencia luminica que aquellos solos. Estas palabras leídas en un diario me las aprendí de memoria.

—Después ya saben ustedes de triunfo en triunfo, éxitos cuantos se ha propuesto «Migueler». En Madrid en esta última temporada. Ahora en Zaragoza. El martes en Huesca... ¡ya verán!

Literalmente y sin galanuras ofrecemos a los lectores una conversación amistosa y franca sostenida con un paisano de Fleta, quien conoce desde niño.

Todo lo que pudieramos añadir de la vida artística del eminente divo aragonés Miguel Fleta, es conocido de los lectores.

LIVIO.

Reglas del buen olivicultor

57.ª El remolido de la pasta debe hacerse lo más intenso posible y añadiéndole agua en cantidad análoga a la que tuviera antes de la primera presión.

58.ª En la molida no debe evitarse la excesiva disgregación celular de la pulga para que las vesículas que contienen el aceite ( que van provistas de una membrana muy tenue y de parecida densidad al aceite) formen lodos con él, dificultando su separación ya sea por filtración, ya por decantación.

59.ª Durante el prensado de la pasta, ejercen acción muy importante los hollejos de las aceitunas; con la presión se estratifican y obturan los canales de salida, impidiendo la extracción del aceite tanto más, cuanto mayores sean dichas películas.

60.ª Para el prensado se debe remover la pasta prensada para destruir la estratificación de los hollejos y desobturar los canales, facilitándose así la nueva extracción del aceite.

61.ª Cuanto más fresca está la aceituna, más se rompe y desmenuza dicha película (pericarpio) y se facilita la extracción de los aceites.

62.ª Cuando las olivas no están frescas puede evitarse la estratificación del hollejo con los batidores de cuchillos bien utilizados, cuidando de no llegar a la excesiva disgregación para evitar se formen lodos.

63.ª Con el entrojado de gran duración se disgrega el hollejo o pericarpio y se hace más fácil la extracción pero no debe practicarse, por la desvaloración que sufre la calidad del aceite.

64.ª Si el fruto se ha recogido en las debidas condiciones, no debe lavarse.

65.ª Si la recolección hubiese sido defectuosa y estuviesen las olivas embarradas, conviene lavarlas, sobre todo si el barro fuese calcáreo. El mejor lavador consiste en un tornillo de Arquimedes por el que sube la oliva al molino y por el cual se hace bajar una corriente de agua.

66.ª El líquido procedente de las presiones (alperchín y aceite) debe lavarse con agua para facilitar la separación del aceite.

67.ª El aceite debe lavarse una o dos veces para que los corpúsculo que le acompañan (y que tanto perjudican a la calidad) se vayan unos al fondo y otros formen espuma, pudiéndose así separar unos y otros.

68.ª Cuanto más pronto se lave el aceite, más gana la calidad.

69.ª El agua con que se ha lavado el aceite, debe separarse enseguida para evitar que las fermentaciones se produzcan, en especial la de la oleasa que tanto perjudica.

70.ª Los decantadores deben ser o estar recubiertos de materiales inatacables por los ácidos grasos.

71.ª El tratamiento de los orujos por disolventes químicos, debe hacerse lo más pronto posible después de su obtención, siendo muy recomendable el uso de aparatos secadores.

72.ª Los residuos de la obtención del orujo después de ser extraído su aceite por disolventes químicos, son muy ricos en sales potásicas, pudiendo emplearse directamente como abono, o quemarlos en usos particulares aprovechándose como abono las cenizas que son las que conservan los compuestos potásicos.

73.ª En cuanto se abaratan y perfeccionen los sistemas de extracción de aceite según el modelo Acapulco, debe retirarse los clásicos molinos y prensas hidráulicas, que dan peor clase, y en menor clase, actuando más lentamente y elevando el precio de la elaboración.

74.ª El olivicultor debe tener como ideal, que sus árboles den un fruto con buen rendimiento de aceite, que sean bastante gruesas las olivas para que su recolección sea económica, y en cantidad que siempre merezca reputarse de buena cosecha; teniendo en cuenta que el mayor número de variedades de olivos se pueden agrupar en carpomanos ( que producen un exceso de fruto perjudicial a la madurez y al tamaño) y en infértiles (que son poco productivos) y vistas las teorías y experiencias realizadas con éxito en la vid y en la remolacha por Corowinder, Contamine y Macagno, deduciendo por analogía que el aceite necesario para la madurez de las olivas ha de formarse principalmente en las hojas; considerando que un exceso de fruto en los olivos no suele ir acompañado de aumento de hojas, sino que ocurre lo contrario, parece ser que al reunir en una misma unidad los vicios por exceso de una variedad con los vicios por defecto de otra variedad, si uno vicios son opuestos a los otros han de compensarse y corregirse con grandísimo beneficio del productor.

Llevada a la práctica esta teoría por Duart y Ceus han satisfecho los resultados obtenidos, y aunque no están universalizados, recomendamos a los olivicultores que tengan olivos que adolezcan de uno u otro de defecto que practiquen el injerto en la forma expresada por Duart y Ceus, ensayando un año en un solo pie.

“LA TIERRA,, en los pueblos

ALBERO ALTO

Fiestas religiosas

Dignas de mención considero las fiestas religiosas celebradas en este pueblo en corto periodo de tiempo.

El 30 de Abril, tuvo lugar una romería para implorar del cielo el beneficio de la lluvia por intercesión de los Santos cuyas reliquias se veneran en esta Iglesia, en dos preciosos relicarios de plata construidos en el siglo XVIII por el platero de Huesca señor Salas; predicó el Reverendo Padre Lacruz. Concurrieron los pueblos de Argabieso, Alcalá del Obispo, Monflorite, Bellestar, Molinos, Pampenillo, Lascasas, Albero Bajo y Pompiano.

El nueve de Mayo, fuimos también en romería, a la Virgen de la Corona, término de Piracés a la que oficialmente asisten Piracés, Novales, Alcalá del Obispo, Albero Alto y Albero Bajo y Callón, del sermón estuvo encargado el Reverendo Padre Torras y como también en la fiesta a las Reliquias que a cargo del Ayuntamiento anualmente celebra este pueblo el diez de Mayo.

En vista de que por falta de agua se perdían las cosechas a instancias del digno y celoso párroco don José Abad, dieron principio el día 11, las rogativas públicas; por la mañana muchos fieles recibían la sagrada comunión y al anochecer se cantaban las letanias en procesión por el pueblo, terminando con el santo Rosario.

El 11 y 14, también fuimos de rogativa a Novales y Monflorite.

La cosecha

Por habernos enviado Dios el beneficio de la lluvia, las cosechas se han salvado en gran parte, confiando en que se recogerán, de no haber desgracia, sobre cuatro simientes.

Para expresar nuestro agradecimiento, también se han celebrado funciones religiosas.

Al Amor Hermoso

Como en años anteriores las señoritas y niñas de este pueblo han dedicado durante el mes de Mayo, solemnes cultos a la Virgen del Amor Hermoso, entonando inspirados cánticos sagrados de su variado repertorio.

Una de las expresadas señoritas rezaba el Santo Rosario; y a continuación nuestro digno párroco leía las meditaciones y oraciones apropiadas a cada día del mes. El altar mayor, se hallaba adornado con multitud de flores naturales y artificiales, colocada la Imagen de la Purísima, entre flores y gasas formando dosel.

Todo ello ofrecía un conjunto de gusto artístico y fervoroso, las señoritas y niñas que con mayor celo contribuyeron a esta confesión artística son:

Victoria Mercader, Juana Mercader, Sofia Manner, Jesusa Otal, Mariana Abadías, Victoria Esteban, Rosario Mercader, Victoria Ortas, Julia Ortas, Basilisa Sarvisé, Isidra Usieto, Primitiva Usieto, Manuela Usieto, Emilia Mendoza, María Cruz Mendoza, Josefa Otín, Clotilde Grasa Eulogia Grasa, Eisa Mendoza, Constanza Elfaú, Tomasa Elfaú, Asunción Ríos, Juana Mendoza, Simona Camparosas, Asunción Lera, Josefa Lera, María Gayán, Victoria Val, Asunción Val, y Dora Abad, quienes recibieron muchas felicitaciones por su obra.

Corresponsal

Asamblea nacional de comerciantes

La Confederación Gremial Española convoca a las clases para que se congreñen en Gijón: : : :

El Comité nacional de la Confederación Gremial Española acordó que la décima Asamblea nacional de dicho organismo se celebre en Gijón los días 17, 18, 19 y 20 de Septiembre próximo.

El Comité de la Confederación Gremial convoca e invita a las asociaciones libres de comerciantes o industriales, sean o no confederadas, a que aporten sus iniciativas y colaboración acudiendo a la indicada Asamblea. No obstante, teniendo en cuenta que es p depósito primordial del expresado Comité ir definiendo y estructurando el programa con mayor eficacia la deb de organización de las clases mercantiles, ante el convencimiento de que, solamente obedeciendo a normas y orientaciones de conjunto pueden rendir eficacia las empresas que se trazan; y no viendo las lecciones de experiencia en Asambleas anteriores, en algunas de las cuales han intervenido asociaciones o confederadas, que han impuesto una orientación concreta a determinados acuerdos, sin que luego, cuando ha sido necesario introducir a la práctica lo acordado, hayan sumado su esfuerzo, so pretexto de no pertenecer a la Confederación; en evitación de esos inconvenientes, se acordaron las siguientes no mas:

1.ª Las asociaciones no confederadas pueden presentar temas sobre problemas económicos o sociales de interés para las clases mercantiles para que sean objeto de deliberación en la Asamblea. Los trabajos fundamentando los estos temas deben ser enviados a la Secretaría general de la Confederación Gremial—Alberto Aguilera, 48, Madrid—antes de 1.º de Julio próximo.

2.ª Las asociaciones no confederadas pueden designar a unos individuos de su seno esumen pertinente para que acudan a la Asamblea.

3.ª Los representantes de asociaciones no confederadas podrán intervenir con entera libertad en las deliberaciones de la Asamblea relativas a problemas de interés general para los comerciantes o industriales; pero en los casos de votación, podrán votar exclusivamente los representantes de las asociaciones confederadas y las de aquellas, cuyos representantes aporten la documentación reglamentaria para ingresar en la Confederación Gremial.

Cuando detalles estimen pertinente tener las asociaciones mercantiles o industriales, les serán facilitados por la Secretaría de la Confederación Gremial.

A todos los concurrentes a la Asamblea se les facilitarán los carnets correspondientes para verificar el viaje con gran rebaja en los precios de ferrocarril.

Eclesiásticas

En el oratorio de su Palacio confirió anteyar nuestro ilustre prelado la Tonsura a los alumnos sacerdotes es, Félix Santa maría, Amado Ortas y Victoriano Librada. De su b iscno, ayer en la capilla del Santo Cristo de los Milagros, a Escolástico F ruter, Miguel Campo y Francisco B ruan; a continuación se les confirió el Oratorio y Lecorado a los anteriormente expresados de Tonsura.

Matadero público

Relación de las reses matadas en el día de ayer: Borregos: 0, Certero: 26, Corderos: 61, Cerdos: 0, Ovejas: 0, Ternascos: 9, Terneras: 2, Vacas: 1, Total kilos: 1.338 8 0

Se vende en Labata tres olivares y una viña, todo con excelente planta. Para más detalles, en la Administración de este periódico.

LA VALVULA TUNGSRAM (Lámpara) IDEAL

PARA APARATOS RADIOTELEFONICOS

Es la M. R. 3 débil consumo (0'06 ampere), a 16 pesetas y la H. 3. (consumo corriente), a 10'50 pesetas una

Pídanla a su proveedor, o a

Lámpara TUNGSRAM-Madrid MONTERA, NUMERO 10

Pedro Gimeno ELECTRICIDAD

S. Jorge, 10 (Palacio Monte Piedad). ZARAGOZA

Motores. Reparaciones rápidas de motores y transformadores. Lámpara «Philips», Contadores, material eléctrico en general.

RBPPRESENTANTE EN LA PROVINCIA DE HUESCA PASCUAL BUIL.—Coso Alto, teléfono 55.—Núm. 71, HUESCA

Odeón Se vende una galería de moderna construcción sin pintar, propia para agricultores y transportes. Razón, Amalio Amad, de Almudebar.

Domingo 7 d Junio de 1925

Extazo sin precedente de la obra cumbre marc UNIVER SAL, según la célebre obra de Víctor Hugo

El Jorobado de Nuestra Señora de París

D vida en dos jornadas, p o veccánd; se hoy la primera, sublime creación del eminente actor LON CHANEY.

Día II—Terminación de El Jorobado de Nuestra Señora de París

En preparación, CINEGLIPHE.

J. Pérez Guillén

0'20 ptas. paquete, 0'20 ptas.

Al por mayor, precios económicos. Farmacia Huesca

Rizador “INTEA,,

ONDULACION PELO LARGO Y CORTO

A domicilio desde las seis en adelante. Calle de Costa, 6, 2.ª

Pérdida de una pluma estylográfica, hace tres días. Se gratificará en esta Administración al que la haya encontrado y la devuelva.

¿Tiene Vd. callos VERRUGAS, JUANETES O DUREZAS EN LOS PIES?

Use el infalible y rápido Callicida Veloz

DEL DOCTOR CUERDA

y se verá libre de toda molestia. Es el mejor y el más económico. Premiado con medalla de Oro y GRAN PREMIO.

Estuche, 1'20 pesetas, en todas las Droguerías y Farmacias.

Representante-aepositario para Huesca:

Don Jesús Gascón de Gotor FARMACIA NUEVA

Marrodán y Rezola LOGROÑO

Esta casa construye las mejores prensas y material para la fabricación de vinos. Numerosas instalaciones realizadas. Pídase catálogo gratis.

Paulino Usón Sesé ABOGADO

Coso Alto, 22. 2.º DE HUESCA

EDITORIAL V. CAMPO.—HUESCA Diputación de Huesca

Recambios para segadoras "Cormick,, "Deering,, "Massey,, y otras SISAL LEGITIMO AMERICANO por fardos de seis ovillos Andrés Agustín GRASAS nadie iguala mi precios Ningún material aventaja al de esta casa Coso Bajo, 104. HUESCA

Ca' rretero hace falta oficial o medio oficial; razón, Antonio Morláns; Bellido, número 16, Jaca.



# ¡Atención!

¿NO ES VERDAD QUE EN LA ACTUALIDAD TODO EL QUE TIENE GUSTO VISTE A LA MODA?

Pues nadie, ¡¡sábedlo todos!! como la casa de

## Leopoldo Sánchez

para presentar a la perfección toda clase de prendas

Aquí, de Infantería, Artillería, Carabineros, Guardias civiles, sacerdotes y paisanos, todos pueden vestir bien, porque para todos hay clases y géneros selectos. Y mi lema es:

### ELEGANCIA Y BARATURA

Para demostración véase una muestra:

Trajes paisano lana a medida: 50 pesetas  
Trajes militares gabardina: 60 pesetas  
y 1.200 pesetas de regalo al año entre la clientela.

Coso bajo, 59, 61 y 63

HUESCA

Ha sido favorecido con el número 64.943 don Pablo Pérez, de Grañén.

# ¡¡ATENCIÓN!!

Por tener abarrotados de muebles los almacenes y no tener cabida para la remesa que se está terminando, hago gran liquidación durante esta quincena.

## FIDEL VALLES

E B A N I S T A

Barrio Nuevo

HUESCA

# Bazar Lasaosa

Muebles

Ferretería

Antes de efectuar sus compras visite esta Casa, donde encontrará un inmenso y variado surtido en

## Dormitorios Despachos Comedores

y en todo lo concerniente a este ramo.

También tengo el gusto de participar a mi distinguida clientela y público en general, el haber agregado una nueva sección de FERRETERIA en herramientas de Carpintería, Tornillaje, Clavazón y Herrajes de construcción.

Precios sin competencia posible

Zarandía, 6 (Frente a la fuente de San Pedro)

Nota.—En breve batería de cocina.

## Labradores

No compréis piezas para atadora y agavilladora DEERING y MC. CORMICK, sin visitar antes esta casa que es la que más barato vende

Aceites y grasas para las mismas

Hilo sisal legítimo de Méjico a 60 ptas. fardo

Máquinas atadoras, agavilladoras y aventadoras seminuevas, de ocasión, a precios muy económicos.

Coso bajo, 77

Huesca

## CHOCOLATE COSTA

Es un alimento de fácil digestión y de sabor muy agradable que se toma a diario en millares de hogares de todas las clases sociales.

## Chocolate Costa

CALIDAD DE TODA CONFIANZA

Es el chocolate uno de los productos más nutritivos, así como uno de los más gratos al paladar. Su uso data de los tiempos más remotos y su consumo se extendió rápidamente desde que el descubrimiento de América lo dió a conocer.

El chocolate es un alimento cuya digestibilidad es muy grande, pues las experiencias de algunos célebres fisiólogos han demostrado que su permanencia en el estómago no se prolonga más allá de una hora, tiempo que emplean las sustancias cuya digestión estomacal se realiza con mayor rapidez.

Por su composición química el CHOCOLATE COSTA es considerado con justicia como UN ALIMENTO COMPLETO, esto es, de los que encierran todos los elementos necesarios para la nutrición.

EL CHOCOLATE COSTA, por su fabricación esmerada con materias de excelente clase, por su agradable sabor, por su alta sustancia alimenticia, resulta un producto recomendable como cosa exquisita: gústelo usted. Chocolate COSTA se fabrica al gusto español con canela, a la vainilla, almendrado para comer en crudo, con leche, etc.

Chocolate COSTA no es más caro que los chocolates vulgares y tiene la garantía de ser de calidad excelente.

Pruébelo usted. Está de venta en los principales comercios. Es el chocolate que usted necesita. Exija la marca registrada «Chocolate Costa» que garantiza la suprema bondad del artículo.

Si su proveedor no lo tiene, no compre usted otro chocolate; ordéneme que yo le haga un envío y seguidamente le mandaré franco de portes y embalajes la clase que apetezca. No olvide usted que el CHOCOLATE COSTA es el mejor y por tanto el que más le conviene

UNICO FABRICANTE

Viuda de Laureano Costa

Casa fundada en 1811. JACA

## Última creación de la INDUSTRIA ELECTRICA PARA LOS NIÑOS

Lámpara novedad de triple duración. El dispositivo especial del casquillo permite encender a voluntad uno, dos o los tres filamentos a la vez. El manejo sencillo de la misma facilita el funcionamiento ejecutado por cualquier persona.

## T. URIEL

Coso Ato, 24 y 26 Huesca

## Revistas infantiles

Titirimundi. a 0'25  
Pinocho . . . a 0'30

SE ADMITEN SUSCRIPCIONES

Editorial V. Campo

HUESCA

## BICICLETAS

Todas las mejores marcas del mercado mundial. Precios sin competencia. La casa más surtida en Aragón. Ventas al contado y a plazos con doce meses de crédito. Con cada máquina se entrega factura e garantía.

Se liquida una partida de BICICLETAS usadas, todas en perfecto estado, de 60 a 100 pesetas cada una.

OVIDIO RIN

Huesca

## Cooperativa Cívico - Militar

Plaza del Mercado, 1

HUESCA

	Pesetas		Pesetas
Aceite andaluz . . . . .	2'10	Galletas Boer . . . . .	3'10
Aceitunas granel . . . . .	2'25	Idem Rugby, paquete . . .	1'30
Aguardiente Cazalla . . . . .	3'00	Idem Royal biscuit . . . . .	0'65
Idem doble . . . . .	1'75	Idem Ibérica . . . . .	5'25
Anchoas con alcaparras . . . . .	0'85	Jabón Reus, flotante . . . . .	1'65
Anís ojén . . . . .	2'60	Idem tipo O . . . . .	0'95
Azúcar, grano fino . . . . .	1'65	Jarabes refresco . . . . .	3'90
Idem cortadillo . . . . .	2'50	Judías Barco . . . . .	1'60
Achicoria, paquete . . . . .	0'35	Idem boliches San Cosme . . .	1'90
Bacalao Escocia, nuevo . . . . .	2'90	Idem pinta . . . . .	1'15
Bonito escabeche . . . . .	5'25	Leche Lechera . . . . .	1'70
Café torrefacto . . . . .	9'50	Lejía Conejo . . . . .	0'45
Calamares tinta . . . . .	2'00	Lentejas . . . . .	1'10
Carne membrillo . . . . .	2'30	Queso roncal . . . . .	6'60
Chorizo riojano . . . . .	6'50	Idem bola . . . . .	7'00
Idem Carrasco . . . . .	10'00	Idem nata . . . . .	5'50

### TODO A PRECIOS DE COOPERATIVA

Extenso muestrario de pañería para la próxima temporada de verano



**Elíxir CALLOL** que pronto le Fortalecerá

Medicamento Aprobado y recomendado por la Real Academia de Medicina y Cirugía

Más de 9000 médicos nos han escrito que lo recetan con preferencia por los buenos resultados observados en ellos mismos y en sus familias

De sabor agradable y efecto rápido

El que lo prueba entusiasmado y agradecido lo propaga a sus amistades. - Precio ptas. 4,50

Cómpralo hoy mismo en cualquier farmacia

Se ha recibido un gran

# SALDO

DE BATERIA COCINA

Guadañas (dallas) mangos, rastrillos, hoces sierra acero y pedernal para trillos

Hierros, Drogas y Ferretería

Joaquín Lafarga

HUESCA

# Las obras de D. JOAQUIN COSTA

De venta en la EDITORIAL V. CAMPO

Coso bajo, 9 y 11

HUESCA



DIPUTACIÓN DE HUESCA  
ALTOARAGONESES